

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS GRÁFICAS DE LA FERIA DE ESPEJO.-Aspecto de un palco en la corrida última.-Los «foreadores» antes de hacer el paseo.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Gran función para hoy viernes 28 de Agosto de 1925

A las diez de la noche. Cinematógrafo y Varietés.—Grandioso éxito de la reina de los cantos regionales Pilar García.—Última proyección de la 3.ª y 4.ª parte de la segunda jornada y estreno de la 1.ª y 2.ª parte de la tercera titulada La carta de la Reina, de la interesantísima serie francesa El niño Rey.

STADIUM TEATRO.—No hay función.

SALON SAN LORENZO.—Función para hoy viernes 28 Agosto

Arroyo de San Lorenzo, número 8
Extraordinario éxito de la popular agrupación Los Bernal y sus excéntricos Perico, Revoltoso y Rafael. Todas las noches variación de programa.—Hoy viernes gran certamen de canto jondo, Consuejo La Trianera, El Canario y Luis Yance, artistas procedentes de la troupe La Sultanita. Gran concierto de guitarra solo por el profesor Luis Yance.—A las diez de la noche.—ENTRADA ÚNICA, 50 CÉNTIMOS.

SALON VARIEDADES.—Calle Obispo López Criado núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Función para hoy viernes 28 de Agosto de 1925

Compañía de Comedias dirigida por el primer actor Pazo Robles las diez en punto.—La comedia en tres actos de Pedro Muñoz Seca, Los sabios. Precios populares: Preferencia, 1 peseta; Sillas, 0'60; Grada, 0'25.

La Central Carbonera

sirve a domicilio y fuera de la capital los mejores carbones y los más baratos. Pruebe y se convencerá. Librería, 22. Teléfono 338.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. Elanuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

Pedid Vino Moriles Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Academia de corte y confección para señoritas. Método corte Martín, sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos. Velázquez Bosco, 7.

Arendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el Café Cervetería existente en dicha casa, pudiendo adicionarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Almoneda urgente, se hace de todos los enseres de una casa y se arrienda un piso bajo. Razón Dormitorio, número 1.

Arendamiento de piso principal moderno. Calle Librería, casa Redonda.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torronteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos. González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Camioneta.—Se vende una Ford seminueva. Para verla y tratar, en el Llano del Pretorio número 3.

Desca usted poseer casa propia? Pues empiece por adquirir al contado o a plazos un solar, con inmejorable situación, dentro de la capital, en el Huerto de San Agustín, y logrará su deseo. Informes: Hermanos López Dieguez, 1.

Militar retirado, se ofrece para portero, guarda de almacén, mandadero o cargo análogo. Informarán en la calle Ambrosio de Morales, número 14 (barbería).

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería "La Perla", Gondomar, 1.

Por una peseta damos una caja con cincuenta cartas y cincuenta sobres intransparentes. Solo en la Librería Luque puede encontrarse gangas como esta.

Pérdida.—El domingo 23, a las siete y media en el café del Gran Capitán se extravió una cartera de bolso, conteniendo dos billetes de 25 pesetas, tres papeletas del Monte de Piedad de ropa, varios recibos de interés, tarjetas de su propiedad y otros documentos. Se cree que desde Avenida de Canalejas, Campo de la Merced a Santa Marina por la calle Marroques. Se gratificará a quien lo entregue en la Plaza de Abastos, puesto número 305, o en la calle Guindo, 11 y 13.

Por no poder atender el negocio, se venden dos motores a gasolina, y dos molinos suizos de gran rendimiento para la trituration de grano, con sus correspondientes carros. Dará razón, Felipe Jiménez y Jiménez, Almacén de Pianos, frente a la estación, Córdoba.

Quiere comprar buen vino de mesa, blanco o tinto? Llévelo de la Bodega Diéguez a 0'45 litro y 7 pesetas arroba.—Desea otra clase aún más superior? Lleve el de a 16 a 0'75 litro y 11 pesetas arroba.—Y si quiere beber verdadero Montilla o Moriles, pida el de a 20 a 1'25 litro y 18 la arroba, y de a 24 a 1'75 y 25.—Antigua Bodega de Diéguez, Realejo, 66 (San Andrés), Teléfono 312. Servicio a domicilio desde media arroba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincónes número 6, de diez a una.

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se arrienda un piso principal, independiente, con cinco habitaciones, cocina y azotea, instalación de luz y agua. En la calle de Santa María de Gracia, 112. Hora de verlo de diez a doce.

Se vende como almoneda un comedor de Seabra estilo moderno con dos vitrinas a los lados, espejos biselados, mesa, seis sillas nuevas, auxiliar, dos huecos de cortinas verdes de pana con su ester, todo nuevo. Calle Pérez de Castro, sin número, al lado del Horno.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pesantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Río, Estanco.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se hacen toda clase de instalaciones de Sagua y se construyen pozos y sumideros a excavación y construcción, a precios módicos. Para precios y condiciones a Juan Zamora Lozano y compañía, calle Espejo, 3.

Se vende en Almodóvar del Río una casa en la mejor calle del pueblo, Primo de Rivera, 16, con alto, dos patios, un pozo inagotable, corral, cuadra y puerta falsa a otra calle. Para tratar, en Córdoba, calle Frías, 36. Francisco Anet.

Se arriendan hermosos garages en sitio céntrico, y espaciosa nave 19 metros de largo propia para almacenes o industria, con vivienda para guarda o encargado. Razón Osario, 47.

Se venden.—"Historia Universal", por César Cantó, 10 tomos; "Historia de España", por Alfredo Opisso, 25 tomos; "España Regional", por Rocafort y Dalmau; "Cartas geográficas", de Benito Chías, 4 tomos; "Portfolio fotográfico de Andalucía", 8 tomos; y "Anthologie D'Art & Culture Peinture", Armando Colin. Para verlo Juan Ruffo, 30, de 5 a 7 tarde.

Tú que te coscas
cáncanos tienes,
ántate "Tecla"
que te conviene.
Insecticida líquido "Tecla" para destruir
las chinches y toda clase de parásitos.
De venta en Farmacias y Droguerías.

Informaciones de la mañana

En el Ayuntamiento

La reunión de la Comisión Permanente

Ayer tarde, a la hora de costumbre, reunióse en la sala capitular del Ayuntamiento la Comisión permanente en sesión ordinaria.

Ocupó la presidencia el alcalde señor Cruz Conde.

Asistieron los tenientes de alcalde señores Bellido Luque, Revuelto Jiménez, Gutiérrez Fernández, Jiménez Benito, García de la Plaza, el doctor Bueno y el interventor de los fondos municipales señor Molina de Pazos.

Actúa de secretario el señor Espejo Blancas, jefe de negociado de primera clase, auxiliado por el oficial señor Flores.

Abierta la sesión por el presidente, dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Léense a continuación los oficios del delegado de Hacienda trasladando el fallo dictado por el Tribunal económico-administrativo provincial en los recursos de alzada interpuestos por don Andrés Caravaca Millán y don Manuel Orellana Hermosín, contra la cuota de inquilinato en el año de 1924-25, y son aprobados.

Una moción del alcalde relacionada con un nuevo ensayo de pavimento de hormigón blindado en el segundo tramo de la calle Reyes Católicos y trabajos preparatorios para llevarlo a cabo, se aprueba por la Comisión permanente, así como otra relacionada con el servicio de empiedros.

Se dió lectura a una moción de varios señores concejales, relacionada con el proyecto de construcción de la nueva estación central de ferrocarriles.

El señor Cruz Conde dice que a la moción firmada por los señores Gutiérrez Fernández y Fragero Luque, ha de agregarse que la compañía debe ser parte interesada en el embellecimiento de la ciudad de Córdoba.

Mientras tanto se realiza el proyecto, sería conveniente el adentamiento de la entrada actual de la estación.

Se aprueba a continuación el acta de los señores que han integrado la junta encargada de apreciar los méritos de los concursantes a una plaza de oficial primero, proponiendo que se le adjudique a don Alfonso de Torres Márquez.

La matrícula formada por el Negociado de Arbitrios para la exacción en el corriente año del impuesto sobre carruajes de lujo, también se aprueba.

Es aprobado el expediente justificativo de pobreza de la familia del soldado número 70 del reemplazo de 1924, Luis Hernández Rico López.

Respecto a los escritos de los propieta-

rios de las casas números 8 y 10 de la calle de Sevilla, y 14 de la de Rodríguez Sánchez, señalando el precio que se ha asignado a la parte de esos inmuebles que han de expropiarse, se aceptan los dos primeros, quedando el último sobre la mesa para su estudio.

Un oficio del director de la Banda municipal de música proponiendo la enagenación del instrumental de desecho que existe en aquella Banda, es aprobado.

Se aprueba el pliego de condiciones económico-administrativas, para contratar las obras de nueva pavimentación, acerado y modificación de la actual rasante de parte de la calle de Sevilla, y la Comisión permanente acuerda sacar a subasta la obra.

Apruébase la relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y trabajos que se ejecutan por administración.

También se sprueban los presupuestos para la retirada de la tubería del venero «Hoja Maimón», y para la reparación y limpieza de la misma del venero de «Santa Clara».

Los presupuestos para llevar a cabo el derribo de la casa conocida por la de Horno de San Juan, en la calle de Sevilla, otros dos del arquitecto relacionados con las obras necesarias para abastecer con agua del venero de «La Palma», el edificio que ocupa la Atarazana municipal, y otro para surtir de la suficiente agua el pilón que existe en el jardín del Campo Santo de los Mártires, son aprobados.

Una instancia de don José Alfaya Isla, solicitando que se le exima del pago del arbitrio establecido sobre carruajes, en consideración a que no ha de utilizar el que posee más de siete días en un periodo de treinta, acuerda la Comisión permanente que pase a informe de los asesores jurídicos, para que den su opinión sobre el asunto.

Apruébase una instancia de doña María Jiménez Luque, solicitando que se le incluya, en unión de su hermano don Miguel, en el padrón vecinal, como también otra de don Francisco Gama García, solicitando que se introduzca algún aumento en los tipos que actualmente se le tienen fijados por la construcción de ataúdes para los cadáveres de familias pobres.

Los demás asuntos que figuraban en la orden del día y que oportunamente dimos a conocer a nuestros lectores, fueron aprobados en su totalidad.

Y no habiendo otras materias de que tratar, el presidente levantó la sesión a las nueve de la noche.

De sol a sol

Un día más de tranquilidad pública para satisfacción de las autoridades y unos «tragos» más de bilis para tormento del legado.

Nada de particular que poder ofrecer a los lectores, que produzca su emoción; ni que pueda regocijar su ánimo.

Los excursionistas de Espejo no dejaron de mostrar su entusiasmo ante la importancia del acto allí celebrado, en donde imperó la elocuencia y la sinceridad.

En Canarias muere el ilustre conde de Casa-Segovia.

En Posadas se descubre un hurto de garbanzos; en Carcabuey también intentan robar aceite, y en Santaella desaparecen unos cerdos, con perdón sea dicho.

Es el único procedimiento para poder comer barato, si no le cojen a uno para amargarle la digestión.

Y nada más.

¡Perdón!

Por este "Sol a Sol" debía el autor estar "a la sombra".

Bagatelas del momento

¿Qué hace un hombre?

A don Enrique Stewart, pobre ingeniero inglés establecido en Lila (?), le cupo la suerte de tener un tío en San Francisco de California, que, a su vez, tuvo la feliz idea de fallecer, dejándole por heredero de 840 millones de francos. ¡Este sí que fué un «lila»!

Desde que el señor Stewart entró en posesión de la cuantosa suma recibe a diario centenares de cartas, en las que, ¡cosa rara!, no se le dan sablazos, sino consejos para que emplee bien su fortuna. ¡Dios bendiga a los nobles corazones!

Un periódico madrileño, comentando el caso, pregunta a sus lectores:

«¿Qué le recomendaría usted que hiciera a un hombre dueño de 840 millones?»

Nuestra opinión vale poco para un millonario de ese calibre, pero si de algo sirviera nos permitiríamos recomendarle que no hiciera nada, absolutamente nada.

Es lo mejor que puede hacer.

E. P.

AVISO

Se ruega a las personas que el día 23 del corriente adquirieran en la Administración de Loterías número 2, establecida en la calle de Gondomar número 7, las fracciones 2.^a, 3.^a, 4.^a y 5.^a del billete número 28.325 de la serie 3.^a, se sirvan devolverlas en la citada Administración, donde se le canjearán por otras de la próxima jugada del 1.^o de Septiembre, o se les devolverá su importe, toda vez que por error aquellas fueron vendidas y corresponden al sorteo del 1.^o de Agosto pasado y fué ya pagado el premio que obtuvieron.

Impresiones y reflexiones

Ante la Catedral de Chartres

Un día de Enero de 1582 el Rey de Francia y la Reina, seguidos cada uno de su corte, salieron de París en peregrinación a Nuestra Señora de Chartres. Reconstruyendo con la imaginación las escenas que nos relata el «Journal» de Pierre de l'Estoile, he salido yo una templada mañana de estío camino de la reina de las catedrales góticas, la que sirve de palio majestuoso al «subterráneo» donde se venera a la Virgen desde los primeros siglos cristianos. ¡Qué distancia entre los medios de comunicación de Enrique III y los míos de simple mortal! ¡Qué distancia entre su mentalidad y la mía! Y, sin embargo, hay algo que ha permanecido idéntico e inmutable, lo mismo ayer que hoy: es aquel sentimiento que expresó el mayor poeta trágico del mundo en este verso:

«Christ's mother helps me, else I were too weak!»

La carretera se abre paso por una llanura vestida de rubias mieses, en cuyo fondo asoman las dos torres y la nave central de Chartres. Parece una iglesia levantada en medio de la campiña desierta. ¿Dónde está Chartres? Está allá, agazapado humildemente a los pies de su Catedral, como temeroso de robarle una mirada de los viajeros que llegan a visitarla. Aún estamos a 40 kilómetros de esa iglesia, que nos parece tan alta, y no vemos más que su parte superior, la que descuella sobre toda la población que la rodea.

La sombra de Huysmans me impide acometer una descripción de la Catedral. «La Catedral», título parodiado y profanado por Blasco Ibáñez, sugiere toda aquella riqueza de color y aquella pompa de estilo con que Huysmans trasladó a las páginas de su libro las maravillas del cristal y de la piedra que se admiran en Chartres. Mas ¡ahí!, que un español no puede pasar en silencio la impresión que produce la vista del escudo de Castilla flameando entre los mil vidrios relucientes de un rosetón gótico. Fué Blanca de Castilla la que donó esa vidriera en la primera mitad del siglo XIII, y ahí está atestiguando todavía la expansión de la influencia española.

Pero ya que no trate en este artículo de descubrir a Chartres, quiero hacer notar un hecho que se ofrece con caracteres de lección a nuestra incuria. Me refiero a la cantidad enorme de trabajo y de estudio consagrado por los franceses a este gran monumento de su arte religioso. No hay parte del edificio, no hay detalle, no hay piedra, se puede decir, que no haya sido objeto de monografías, que a veces alcanzan proporciones de obras voluminosas. Lefèvre-Pontalis ha estudiado las criptas y las sucesivas fachadas de la Catedral, Ayzac ha estudiado las estatuas, Mayeux el ábside, Mély el exterior o vuelta de coro, Métais el campanario viejo, Lecocq los relojes, Lasteiry las vidrieras, Merlet las reliquias y las joyas, y una veintena más de autores que esclarecen la época de las diversas construcciones del edificio, los diferentes arquitectos que en él pasieron mano, y todo, en una palabra, cuanto puede contribuir a

valorar la obra, darla a conocer y recomendarla a la estimación de las gentes.

En este aspecto he visto en Chartres lo que no he visto en ninguna parte del mundo. Sabido es que los sacristanes, que están familiarizados con los objetos del culto, no se distinguen ciertamente por su fervor artístico; pues bien, en Chartres hay un sacristán o «suizo» que lleva publicados cuatro volúmenes acerca de la Catedral, copiosamente ilustrados y editados, y me dijo que tenía entre manos dos volúmenes más.

Toda esta «literatura», que nace indudablemente de un patriotismo cultural, o sea del entusiasmo ardiente por sus cosas que sienten los franceses, y de la cultura densa que posee una extensa clase intelectual, produce a su vez una reacción patriótica, en cuanto fomenta enérgicamente en la masa social el amor a la tierra que tales tesoros encierra. Si el patriotismo es amor, hay de seguro un medio de aumentarlo: el conocimiento y estimación de la patria. Y he aquí que siempre venimos a los mismo: cultura, más cultura.

M. Herrero García.

Paris-VIII-925.

Teatro Stadium

Con la «Tonta del Bote», hermosa comedia de Pilar Millán Astray, se despidió anoche de nuestro público la notabilísima compañía de María Gámez, que durante una corta temporada ha venido actuando en el Stadium.

La interpretación dada a la comedia fué excelente, sobresaliendo—como siempre,—la inconmensurable María Gámez, que alcanzó un señalado triunfo personal.

El público, muy numeroso, que concurrió al Stadium tributó a la compañía una cariñosa despedida, obligando a los intérpretes de la obra repetidas veces a saludar desde el proscenio a la terminación de todos los actos.

Antisárnico

“ HAZUL ”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4'50 frasco

Escuela provincial de Veterinaria de Córdoba

Desde el día 1.º al 30 de Septiembre, ambos inclusive, queda abierta en este Centro la matrícula oficial ordinaria para el curso académico de 1925-26. Se solicitará por medio de papeleta impresa que se facilitará en la Secretaría del Establecimiento, durante las horas hábiles de los días no feriados, hasta las veinticuatro del último de los expresados días, que quedará cerrada esta clase de matrícula.

Al tiempo de presentar los interesados la solicitud de matrícula, exhibirán su cédula personal corriente y abonarán en papel de pagos al Estado por cada asignatura, ocho pesetas por derechos de matrícula; dos pesetas cincuenta céntimos por derechos de inscripción; dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por derechos de prácticas; un timbre móvil de diez céntimos, más cuatro para el reintegro del papel, recibo de prácticas y resguardo provisional de matrícula que habrá de recojerse en el momento de hacer la inscripción.

Las matrículas de «Honor» deberán ser solicitadas en el mismo plazo que las ordinarias, por medio de instancia en papel de peseta y reintegrada con un sello de diez céntimos de la Hacienda provincial y dirigida al señor Director de la Escuela. La matrícula «Extraordinaria» puede solicitarse durante todo el mes de Octubre, en la forma que determinan las disposiciones vigentes.

Los individuos que procedan de otros Centros justificarán al tiempo de hacer la matrícula por medio de certificación académica oficial, los estudios hechos con anterioridad y los de ingreso, procurarán que obre en esta Secretaría con la antelación debida, certificación académica oficial, de tener aprobadas las asignaturas del preparatorio de ciencias en una Facultad.

Los alumnos procurarán guardar el orden de prelación correspondiente, a fin de no exponerse a que se le declare nula la matrícula, con pérdida de todos los derechos.

Córdoba 25 de Agosto de 1925.—El Secretario, José Sarrazí.—V.º B.º, El Director, G. Bellido Luque.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Información telefónica

Ayer como jueves, no celebraron Consejo los vocales del Directorio.-Sin novedad en Marruecos.-La Reina en Bilbao.-Toros en Almería.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 28, de la 1 a las 4 m.

No hubo Consejo

Ayer, como jueves, no celebraron Consejo los vocales del Directorio.

Al ejército de operaciones

Han sido destinados al ejército de operaciones de Africa los siguientes jefe y oficiales de caballería:

Comandante don Saturnino Gil Sánchez

Capitanes don Rafael Echevarri Cueto y don José Montañez.

Tenientes don Guillermo Alonso Casana y don Carlos Soler Merino.

Alférez don José de la Piedra Torres.

Alférez de la Escala de Reserva don Alfonso Martínez Guijo.

Una moción al Ayuntamiento

Tres concejales del Ayuntamiento, los señores Tafarún, Ferrara y Romero, han dirigido al Ayuntamiento de Madrid una moción diciendo que en vista del tráfico aéreo cada día creciente, deben organizarse muelles para el atraque, estaciones aéreas, etcétera, etc., sin los cuales no se puede pensar en el progreso de este moderno medio de tráfico comercial.

Piden que el Ayuntamiento coopere al establecimiento de un puerto aéreo civil, al modo como están establecidos en otros países.

Franquicia postal

Ha sido autorizada la franquicia postal para la correspondencia oficial al director de la escuela Naval.

El montepío de la Prensa

El presidente de la Federación de la Prensa española don Rufino Blanco ha visitado en la Presidencia al marqués de Magaz, conferenciando con él acerca de los acuerdos relativos al montepío de periodistas adoptados por el comité directivo en la reunión recientemente celebrada en Bilbao.

Los requisitos para las oposiciones

Se publica en la «Gaceta» de hoy una Real orden circular diciendo que siendo frecuentes los casos abusivos de que opositores después de aprobados soliciten dispensa de alguna de las condiciones exigidas, en lo sucesivo ni en lo civil ni en lo militar se dará curso a las instancias solicitando modificación de las condiciones.

Una mujer da a luz en un tren

En el correo ascendente de Cartagena se dirigía a Madrid una viajera llamada Trinidad Cañavate, de 32 años de edad.

Durante el trayecto sufrió los dolores propios del parto.

Viajaba con su madre y dos hijos de corta edad.

La pobre mujer estaba a punto de alumbramiento y varias personas que viajaban

en el mismo coche se ofrecieron a prodigarle solícitos cuidados.

A las tres y media de la mañana dió a luz Trinidad, entre las estaciones de Villarrobledo y Socuellamos.

Entre los viajeros había dos, Antonio Lamora y Juana Sánchez Hernández, más atrevidos o más prácticos en la cuestión, asistieron a Trinidad en el momento del parto.

La parturienta dió a luz un robusto infante.

Los viajeros hicieron una cuestación a favor de la parturienta, cuya situación es muy precaria.

Al llegar a Madrid los iniciadores de la suscripción entregaron 46 pesetas, importe de aquélla al marido de Trinidad, que estaba esperando la llegada de su esposa.

La enferma fué trasladada con las precauciones consiguientes a su domicilio, calle de Berruguete, número 39, Cuatro Caminos.

Tanto su estado como el del recién nacido son satisfactorios.

De Marruecos

Del frente francés

Rabat 27.—En un comunicado oficial se anuncia que el día 19 han extendido su radio de acción las fuerzas francesas, destacándose hacia el Este, efectuando convenientes maniobras para limpiar de enemigos el territorio de Branes.

El enemigo opuso resistencia, siendo rechazado por las tropas francesas, que realizó sus objetivos sin grandes dificultades.

En todo el frente y especialmente en la cabila de Staxse, vecina de los Branes, se observa gran actividad.

Algunas cabilas, temerosas de los castigos impuestos, han depuesto las armas, haciendo solicitudes de paz.

En el sector Oeste se ha verificado el abastecimiento de los puestos sin encontrar resistencia en el enemigo.

Las tropas que aguardaban en un paso peligroso al acceso del convoy fueron ata-

cadas de improviso, pero el enemigo fué rechazado y puesto en fuga.

La tribu de los Hotornas se ha concentrado hacia el interior.

De provincias

BILBAO

La Reina en Bilbao

Bilbao 27.—La Reina se dirigió al medio día al Palacio de Zabalbur, para asistir al reparto de premios a los niños de las escuelas.

Mañana asistirá a una fiesta en el Club Náutico, que se celebra en honor de nuestra Soberana.

Por la noche asistirá a una fiesta aristocrática.

SAN SEBASTIAN

Las carreras.—Una cuestación

San Sebastián 27.—Las inscripciones para las próximas carreras de Septiembre pasan de cuarenta.

La Diputación ha adquirido un trofeo para el vencedor, valorado en 30.000 francos.

Para el entrenamiento se señalan los días 12, 13 y 14 de Septiembre.

Se prepara una cuestación franco-española, en la que tomarán parte distinguidas señoritas de la buena sociedad a beneficio de la Cruz Roja.

Los guardias marinas de la Argentina

San Sebastián 27.—El comandante del buque-escuela argentino «Presidente Sarmiento», acompañado del segundo comandante y del consul de aquel país, desembarcaron esta mañana, haciendo las visitas protocolarias.

Devolvieron las visitas al alcalde, el gobernador y el presidente de la Diputación.

El embajador argentino estuvo por la tarde a bordo.

Posiblemente los tripulantes del buque escuela argentino asistirán hoy a un banquete organizado por el Ayuntamiento.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Toros en Almería**La segunda de feria**

Almería 27.—Se juega la segunda corrida de feria, lidiándose reses de Pérez de la Concha.

Al hacer el paseo las cuadrillas es ovacionado Belmonte.

PRIMERO.—Castaño, buen mozo.

Belmonte, al veroniquear, sufre un palotazo, ingresando en la enfermería.

Continúa la lidia y el toro demuestra mansedumbre.

Al terminarse el primer tercio, sale Belmonte y el público lo ovaciona.

Algabeño fué aplaudido en quites.

El toro se limitó a entrar tres veces a los piqueros tardeando.

Rosalito y Reyes banderillaron con grandes apuros.

Belmonte coge los avios de matar, y comienza una faena inteligente con la derecha, haciendo lo posible por sujetar al manso, que tiende a «najarse».

Aprovechando una igualada deja Belmonte media estocada arriba que mata sin puntilla. (Ovación.)

SEGUNDO.—De bonita lámina. Márquez le da unos capotazos por bajo para fijarlo.

El público protesta de la mansedumbre del bicho y es condenado a fuego.

Gea y Pastoret se encargan de tostar al animal. Prenden par y medio y la presidencia ordena el cambio de tercio.

El público forma un gran escándalo y la presidencia vuelve de su acuerdo. Pastoret prende un par; y Márquez comienza su faena de muleta, cerca y con valentía, ahorrando la cabeza del manso.

Atiza una estocada alta y descabella al primer intento.

(Ovación al torero y pitos al toro al ser arrastrado.)

TERCERO.—Jabonero, grande.

Algabeño lo saluda con cuatro tances apretados. (Ovación.)

Se repite la ovación a Algabeño en un quite espléndido.

El de la Algaba coge las banderillas y prende tres pares superiores. (Se repite la ovación.)

Con la muleta hace una faena colosal coreada con olés. Hay naturales estupendos, de pecho enormes, rodillazos y tocamiento del pitón.

Algabeño pincha dos veces y termina recetando una estocada en las agujas entrando con agallas, que mata sin puntilla. (Ovación, oreja y rabo.)

CUARTO.—Sigue la ovación a Algabeño.

Belmonte administra cuatro verónicas magistrales, imponentes, templando y mandando de modo inconcebible. (Ovación.)

El toro cumple bien en varas y los tres matadores se lucen en quites.

Artillerite es aplaudido en un buen puyazo.

Belmonte hace una faena de muleta colosal, dando pases de todas las marcas, quieto y artístico.

La faena es emocionante y el público la corea puesto en pie.

Receta un pinchazo, y sigue muleteando con igual temple y finura. El público pide que no mate y siga toreando.

Finalmente entra en corto y por derecho para media estocada que mata. (Ovación y vuelta.)

QUINTO.—Castaño y descarado de pitones.

(Sigue la ovación a Belmonte.)

El Gordo castiga al toro con un puyazo formidable.

Márquez coge las banderillas y pone un par de frente, bueno; sigue con otro al cambio, que se aplaude; otro, idem. Pide permiso y coloca un cuarto par superior. (Ovaciones.)

Con la muleta hace una gran faena, comenzando por tres naturales superiores dando pases estatuarios.

Receta un pinchazo, repite con media estocada y descabella. (Ovación, oreja y rabo.)

SEXTO.—Algabeño lo saluda con unas verónicas superiores.

Algabeño banderillea con aplauso de la concurrencia.

Hace una faena de muleta, dando algunos pases superiores, entre otros vulgares; haciendo en conjunto una faena anodina. Termina con un pinchazo y una estocada corta.

Oficio de Angeles

Anteayer subió al cielo el pequeño hijo del empleado de arbitrios don Julián Torres, Enriquito Torres Campos.

El Oficio de Angeles se celebró ayer a las seis de la tarde en la iglesia parroquial de San Pedro.

El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Rafael.

A los afligidos padres enviamos el testimonio de nuestro pesar sincero.

**Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados**

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Sin rival

**Anís Machaquito
Reyes Rute**

Desde Almedinilla

Ha quedado constituido en este pueblo, el comité local del partido de la Unión Patriótica, el que por los valiosos elementos que le integran, así como por su laboriosidad y probidad, auguran, y con fundamento, que su actuación presente y futura será de provecho y de resultados, tanto en el desarrollo económico, social y cultural, como en el de saneamiento moral y salud pública.

Ocupa la Presidencia el culto y prestigioso médico titular don Gregorio Almagro Smith, hombre de felices iniciativas y espíritu selecto, que sabrá conquistar la voluntad de sus compañeros de comité en beneficio de este vecindario. Son vocales don Facundo Ruiz Roldán, párroco; don Antonio Vega González, maestro nacional; don Gregorio Pulido, don José Cortés Abril, don Juan Ariza, don Ignacio Sierra R. y como vocal nato, nuestro popular alcalde don Adolfo Ariza Sánchez.

No dudamos que estos señores pondrán a contribución su férrea voluntad y sus buenos deseos, en procurar el bienestar de este pueblo.

Ferial Real.—También se ha constituido la Junta organizadora de los festejos que en honor de Nuestro Padre Jesús de Nazareno, se celebrarán los días 12, 13 y 14 del próximo septiembre. El presidente, el prestigioso joven don José Osuna Ordóñez, espíritu emprendedor y saturado de optimismo, está incubando un vasto programa de festejos, con números atractivos y originales; entre ellos mencionaremos una solemne función eligiosa, con asistencia de una música de capilla, procesión, disparo de numerosos y bonitos fuegos de artificio por un renombrado pirotecnista de Norteamérica, concurso de canto «jondo», de bellezas, de feos y de bandas de música, carreras de cintas en burros, pedestres, de velocidad y de resistencia, cinematógrafo público, un partido futbolista entre el equipo local y otro de la provincia y otros cuantos números que serán un éxito completo.

No se cobrará nada por la ocupación de la vía pública para puestos, y el ganado que concurre tendrá agua abundante y pasto en sitio agradable.

En caso de excesiva afluencia de forasteros, las oficinas municipales propondrán alojamiento cómodo y económico.—*Corresponsal.*

Almedinilla, 27 agosto 1925.

UNA VERBENA

«La Juventud Recreativa» celebrará una verbena en su domicilio el día 29 del corriente, con motivo de la feria del barrio, reinando para dicho acto un gran entusiasmo, pues se regalará un magnífico mantón de Manila a la señorita que asista mejor ataviada a la andaluza.

Además, se les obsequiará a los señores socios y señoritas concurrentes al acto con una estupenda sangría.—*La Directiva.*

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO: Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2; Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Informaciones de la noche

Convocatoria para celebrar Junta General de accionistas de la Editorial Cordobesa S. A.

Se convoca por el Consejo de Administración de dicha Sociedad a todos sus accionistas para celebrar Junta general ordinaria y extraordinaria el 5 del próximo Septiembre a las once de su mañana en la casa número 31 de la calle Pedro López, para los asuntos reglamentarios de trámite y dar lectura a la moción presentada por un grupo de accionistas, evacuando los diversos extremos que aquella contiene, con los demás incidentes a que pudiera dar lugar la misma y de modo especial a la designación de nuevo Consejo en su caso.

Córdoba 28 de Agosto de 1925.

El Consejo de Administración.

Por el indulto de Valeriano Infante

El vocal del Directorio militar, nuestro ilustre paisano general Ruiz del Portal, haciéndose eco generosamente de la cruzada emprendida en las columnas de LA VOZ, para implorar la gracia de indulto a favor del desventurado Valeriano Infante, ha practicado las gestiones que expresa en la carta que a continuación reproducimos para que al sincero aplauso que nosotros le tributamos se sumen los elogios de todos los cordobeses.

Dice así la carta de referencia:

Madrid 25 Agosto 1925.

Señor Director de LA VOZ.

Mi distinguido amigo: Al recibir en Mondariz el número de su periódico que en un artículo del señor P. León pedía me interesase por el indulto del reo Valeriano Infante, telegrafíe y conferencí telefónicamente con el presidente interino del Directorio, cuya contestación de fecha 17 le remito adjunta.

Aunque desde ese día puede colegirse fácilmente la favorable disposición del Consejo en el examen del expediente para cuya resolución también había pedido aplazamiento hasta mi regreso, no he querido contestar antes al requerimiento de su periódico hasta tener un cambio de impresiones con los compañeros, que a pesar de la gravedad del delito lo considero favorable.

Interesado siempre por cuanto a Córdoba se refiere, sin requerimiento especial para ello, no habré en este caso de dejar de labo-

rar por el indulto, correspondiendo a la invocación que tan justificadamente me hacen.

Su aftmo. amigo s. s. q. e. s. m.,

Francisco R. del Portal.

El marqués de Magaz, presidente interino del Directorio, respondió a las filantrópicas gestiones del general Ruiz del Portal con el siguiente telegrama:

«Presidente interino Directorio Militar a general Ruiz del Portal:

Recibido su telegrama se tendrán en cuenta los deseos que expresa relativos reo Valeriano Infante. Le saludo afectuosamente.»

* *

Después de la carta y del telegrama que hemos reproducido, nuestros optimismos se afianzan y tenemos la casi absoluta seguridad de que el Monarca y el Gobierno, atendiendo piadosamente el general sentir de los cordobeses, evitarán a nuestra capital y a nuestra provincia un amargo día de duelo.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda, se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Excmo. Ayuntamiento de esta capital, Arrendataria de Tabacos, don Vicente Mayer y don José García Camacho.

TRIBUNALES

Sentencia

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra Manuel Valenzuela Gutiérrez, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor y 281 pesetas de indemnización y a tres meses y once días de igual arresto y 171 pesetas de indemnización.

Colegio de S. Francisco de Sales

(PP. Salesianos).-Córdoba

1.ª y 2.ª Enseñanza.

Internos, externos y mediopensionistas

Se dispone de personal de confianza para acompañar a los niños

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Sesión del 27 de Agosto de 1925.

A las ocho de la noche celebró sesión ordinaria, en segunda citación, la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Manso, asistiendo los vocales señores Rioja Muñoz, Carmona Jiménez, López de Alvear, Delgado Alvarez, Castro Medina, García del Campo y el secretario, señor Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura a la R. O. de la Presidencia del Directorio Militar de fecha 19 de Agosto, por la que se abre información pública sobre la creación de un Banco Nacional de Crédito al comercio exterior, acordándose informar de acuerdo con el criterio sustentado ya anteriormente por esta Cámara y en armonía con el informe que emita la Federación de Exportadores de aceite de oliva de España, recientemente creada.

A continuación se acordó apoyar la gestión hecha cerca del Gobierno por esta última entidad respecto a las medidas que debieran adoptarse en el régimen de admisión temporal de la hojalata.

También se acordó prestar apoyo a otra solicitud de la Cámara de Sevilla en su justa pretensión de que se evite la duplicidad de pagos en las liquidaciones de la contribución de utilidades cuando la definitiva represente cantidad menor que la liquidada provisionalmente.

Después quedó la Cámara enterada de la contestación negativa dada por el Directorio Militar a la petición de esta Cámara en solicitud de abaratamiento de las actuales tarifas postales.

Se acordó después insistir cerca de la Compañía ferroviaria de Andaluces para que ordene que el tren expreso Madrid-Algeciras se detenga por lo menos un minuto en la estación de Aguilar, en consideración a los muchos pueblos que utilizan dicha estación para el servicio de viajeros.

También se aprobó la gestión hecha por la presidencia ante la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante para que ésta se cuanto antes comience a la nueva estación Central que tiene en proyecto.

Por último, quedó aprobada la cuenta de ingresos y gastos de la pasada Exposición regional de Aceites de Oliva, terminando con ello el acto.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

BALNEARIO DE TOLOX

Aguas Azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.-Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada 1 de mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada 1 de septiembre a 31 de octubre.

Pídanse folletos al Administrador

Se recomienda la «Fonda del Campo»

La ciudad de los Califas

VII.

Una ilusión menos y una exposición más

Hace años surgió en Córdoba la idea de celebrar una Exposición Hispano-Africana. Los hombres que representaban tal anhelo lo fundamentaban en razones de índole histórica y de indiscutible utilidad para afirmar nuestras aspiraciones en África.

Las razones históricas que aconsejaban la celebración de este gran certamen en la vieja ciudad andaluza, conocidas son de cuantos han leído con algún detenimiento la historia de la España musulmana. Córdoba tiene un nombre mundial, porque tuvo su «siglo de oro» ejerció una hegemonía en el pensamiento universal, produjo arte original y portentoso, filosofía y ciencia; fue en su tiempo centro de investigaciones y su espíritu llenó en «su momento», los ámbitos del mundo como antes lo habían llenado Egipto, Atenas, Roma, y como después supieron afirmar su cultura Italia, España, Francia...

Y no hay musulmán verdaderamente culto que al nombre de «Córdoba» no sienta íntimamente en su alma una cálida emoción, mezclada de recuerdos de viejas hazañas y de dolores por tan gran bien perdido; mezcla de amor por el nombre amado de la ciudad asiento de las pretéritas grandezas de su raza, y de orgullo por lo que su nombre ha significado en la historia universal. No hay musulmán ilustrado que no considere a Córdoba como una de las «ciudades símbolos» de las más puras glorias de su historia.

Las razones que abonaban la celebración de este certamen, como obra nacional de positiva ventaja, tampoco tendremos que detallarlas. Nuestros intereses en África, la labor de civilización que nos hemos impuesto en el norte del maravilloso continente, los anhelos expansivos que siempre fueron característicos de nuestra raza, justificaban esta aproximación material e ideal al conjuro del mágico nombre de Córdoba, al conjuro de la Mezquita única y de Medina Azahara, al conjuro, en fin, de la voz del pasado musulmán, que todavía se escucha con sonoridades árabes en las viejas calles de la capital andaluza.

Adalid de esta idea, paladín esforzado de la misma, vocero ilustre de sus ventajas, ha sido durante muchos años uno de los cordobeses de más recia mentalidad, de más varia y profunda cultura, de aptitudes más múltiples y actividades más prodigiosas, don Rafael Castejón y Martínez de Arizala.

El señor Castejón, trató repetidamente el asunto en la prensa de Córdoba y de Madrid—como ha tratado con elevación de miras y documentación extraordinaria cuantos problemas ha considerado vitales para su ciudad natal—buscó colaboradores para la gran realización de su Exposición Hispano-Africana, y por último, en una serie de conferencias, muy notables por cierto, organizadas por el Círculo Mercantil, disertó con elocuencia extraordinaria sobre el tema de la Exposición, que produjo entusiasmo en el numerosísimo auditorio, en el que se hallaban representadas todas las clases sociales de la capital.

Esto ocurría en 1922. Por segunda vez, si no estamos equivocados, se nombró el comité organizador, en el que figuraban además del señor Castejón y otras personalidades de valía en la ciudad, el señor Jaén Morente, cuyo talento, condiciones de palabra y originalidad de pensador, garantizaban, en colaboración con Castejón, el acierto histórico, la veracidad artística y el sentido ideal elevado, noble y desinteresado que debían acompañar al gran certamen.

Aprovechando este Comité el que a la sazón se hallaba presidiendo el Consejo de Ministros un cordobés el señor Sánchez Guerra, se dirigió a éste en un razonado documento que sintetizaba admirablemente la noble aspiración de Córdoba y las razones de que fuese España la que convocara al mundo africano que tantas veces fué llamado por vibrante clarín de guerra, a esta nuevas gestas de paz y de amor.

«Colocada España en el cruce de los caminos,—dició el Comité en su solicitud al presidente del Consejo—por donde América y África han de comunicarse con España, así como ellos fueron sus sillares históricos, serán también la cantera donde han de labrarse los ciclópeos cimientos del grande e ignoto día que al fin ha de venir... Córdoba es una ciudad histórica que en trance de querer dejar de ser pueblo—y ya lo dicen los cien mil habitantes que se aglomeran en la urbe—quiere ser otra vez gran ciudad, y ahincando las raíces en su pasado, preparar también la floración de los nuevos días de su porvenir.»

Se pedía en primer lugar al Gobierno la creación de un Centro de Estudios Africanistas para que como escuela de este laboratorio de ciencia musulmana, Córdoba viera realizarse su sueño de exposición.

Después de esta labor y a pesar de que don Rafael Castejón siguió trabajando la idea, sea porque ésta no encontró el calor suficiente en las alturas del Poder, sea porque tal vez la colectividad cordobesa no estuviese preparada para tan magna empresa o porque como andaluz y al lado de las más altas y nobles cualidades tenga el cordobés una franca tendencia a no persistir y a cambiar de ideas, o sea en fin porque un sector importante de la ciudad no sintió el problema o no lo creyó realizable, el caso fué que Córdoba renunció a una de sus grandes posibilidades de engrandecimiento.

Otra capital que es orgullo de nuestra Andalucía, que conserva en su Alhambra el mágico tesoro de la fantasía árabe, que es con sus paisajes únicos hada gentil de los sueños más delicados y cuyo nombre suena a versos de romancero, torneos y justas, palenques de nobleza y caballería, Granada, verá realizarse ese sueño de una exposición africana y para ello tiene dados los primeros y más firmes pasos.

La bellísima ciudad que besan dos ríos, el que «lleva oro», y el caudaloso Genil que muere en tierras cordobesas, verá levantarse dentro de algunos años mágicos palacios inspirados en su Alhambra; verá surgir jardines regados por artísticas fuentes, ins-

pirados en su Generalife, y sus alarifes emulos de los sevillanos, levantarán nuevos lugares de ensueño, en que el arte arquitectónico, árboles, flores, agua y pájaros establezcan nuevas y bellísimas uniones, nuevas perspectivas de esa decoración única en el mundo que tiene por fondo Sierra Nevada.

Y creará Granada su Centro de Estudios Africanos, que será un émulo esclarecido de su ilustre Universidad y dentro de doce, catorce o quince años verá de nuevo reflejarse en el Darro «ojos negros entre nubes de almazales»... Y todo esto lo hará seguramente la bella ciudad nazarita sin destruir una sola piedra de sus viejas calles tan bellas y tan evocadoras, sino esmerándose en conservar y realzar cuantas bellezas encierra.

Y Castejón que soñó esta misma Exposición y este mismo Centro para su tierra natal, y Jaén Morente y algunos más y nosotros mismos que fuimos humilde comparsa de la idea, si Dios nos dá vida, iremos a la bellísima morada de los Alhamares cuando Granada realice su aspiración a admirar y cantar, cada uno en su lengua, las bellezas del certamen granadino, que tiene como antecedente un bello periodo de la historia y cuyo nombre va unido al comienzo de nuestra grandeza y poderío en el mundo.

La tierra que produjo el cineel majestuoso de Alonso Cano, la que vió nacer al inmenso Angel Gámvet y la que adoptó por hijo al santo Andrés Bujón, sabrá dar fama al magno pensamiento.

Entre tanto, los que en Córdoba soñaron con las mismas grandezas, con las mismas bellezas y con las mismas esperanzas, desvanecido este sueño, mirarán sin envidia a la hermosa afortunada y pensarán en otra exposición no ya africana, sino de arte cordobés, del más puro arte cordobés, del que se produjo en sus numerosas platerías, del arte que creó esa joya única en el mundo, la Custodia de Córdoba, que tejió portentosamente un miembro de la admirable familia de los Arte.

Córdoba perdió una ilusión y dió vida a otra. Bien hace la patria del duque de Rivas en no dejar apagar la clara «Incecita» que a los hombres y a los pueblos les mantiene viva la dulzura de la ilusión.

Antonio Gil Muñoz.

Doctor Villa-Zeballos

(Málaga, San Agustín, 8.)

Consulta de Cirugía y vías urinarias

En Montilla, casa del doctor don Antonio Román el día 1.º de Septiembre.

En Córdoba, el día 2 de Septiembre. Calle Alfonso XIII, 2 (En casa del doctor Gutiérrez, Oculista).

En la Filarmónica «Rubio»

Esta entidad celebrará una verbena la noche del 29 del corriente a las diez y media de la misma, en su domicilio social Alfonso XII, número 90.

Los asistentes al acto serán obsequiados con una clásica sangría.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

MILITARES

Orden de la plaza

En la orden de la plaza del día de hoy, se inserta, entre otros extremos, el siguiente:

Artículo 2.º Designado por Real orden del 24 del actual, ayudante de campo del excelentísimo señor general gobernador militar de esta plaza el comandante de caballería don Federico Martín Moscoso; en el día de ayer se hizo cargo de su cometido.

Presentado

Se ha presentado en este Gobierno militar, el teniente del regimiento infantería de Sicilia, don Juan Gallo Mota, el cual se encuentra en ésta en uso de permiso.

De Santander

Se ha incorporado en su unidad respectiva, el teniente del regimiento infantería de la Reina, don Enrique Romero, el cual ha regresado de Santander, a donde marchó a tomar parte en el concurso de tiro celebrado en el mismo recientemente.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Juan José Torres Manjabacas, Francisco Ruiz Vega, Carlos Pozo Paquico y Josefa Monterana García.

Matrimonios

Derecha.—José Serrano García con María del Rosario Río Galán.

Defunciones

Derecha.—Enrique Torres Campos, de dieciséis meses y Elisa Martín Molina, de 64 años.

Izquierda.—Gertrudis de la Calzada Herranz, de siete años, y José Castillejo de la Fuente, de 57 años.

Desde Montoro

Un hombre ahogado.—En la mañana del miércoles último Juan Ramírez Gómez se arrojó al río, ahogándose en el sitio llamado de «La Golondrina», achacándose este triste fin a una enfermedad que padecía.

Un barquero contiguo acudió al lugar del suceso, consiguiendo solo echarle un gancho y traérselo a la orilla, pero ya en estado cadavérico.

Individuos de la Cruz Roja acudieron, haciéndole guardia hasta la llegada del juzgado, el que procedió al levantamiento del cadáver, trasladándole a su domicilio en la calle Cordonero.

En la mañana del jueves se le hizo la autopsia, dándosele sepultura terminada ésta.

El desgraciado deja mujer y cuatro hijos.—*Corresponsal.*

28 Agosto de 1925.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Un folleto interesante

El Ayuntamiento de Luque, que tan dignamente preside don Francisco Fernández Trujillo, ha publicado un notable folleto, editado a todo lujo, para dar a conocer el programa de los festejos que se están celebrando en dicha villa.

Enviamos nuestra felicitación al señor Fernández Trujillo.

Sucesos y denuncias

Un detenido

Por la policía de esta capital ha sido detenido un individuo llamado Diego Castro Muñoz y apodado «el Platino», que se hallaba reclamado por el Juzgado de instrucción de la Izquierda.

Las consecuencias del tinto

Por originar escándalo en completo estado de embriaguez ha sido detenido el vecino de esta ciudad Moisés Casado Espejo.

Por insultar a quien no debía

Por dirigir insultos y amenazas a Francisco Vega Torres ha sido detenido un individuo llamado Antonio Castaño Rodríguez.

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistido de una erosión por mordedura de perro en el muslo derecho, calificada de leve salvo complicaciones, el niño de trece años de edad, Gerardo Espín Román, domiciliado en la Avenida de Canalejas, núm. 7.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

NOTAS LOCALES

Regreso

Nuestro estimado amigo don Manuel Amaro Calderón ha regresado de Rota (Cádiz) en unión de su distinguida esposa doña Antonia Manosalvas e hijo Manolín.

Sea bienvenido.

Nuevo domicilio

El presidente de la sociedad «Stadium Balompié» en atento B. L. M. nos participa el cambio de domicilio de dicha sociedad de la calle San Pablo número 57, a la de Gutiérrez de los Ríos, número 33.

Verbenas y festivales

Mañana 28 tendrá lugar la inauguración de la sociedad «Niño Marchena», sita en la plaza de la Almagra, números 24 y 26.

Con dicho motivo tendrá lugar en la misma una animada verbena de sabor genuinamente andaluz.

—«La Perla del Alcázar» también celebrará mañana un festival, que promete estar muy animado y que tendrá lugar en su domicilio social, San Basilio, 36.

—Y por último, la sociedad recreativa «Verbenera Cordobesa» celebrará una verbena en la noche de mañana en su domicilio, Montero, 37.

A los presidentes de las respectivas sociedades agradecemos la atención que han tenido con nosotros enviándonos las oportunas invitaciones para asistir a dichos festivales.

Primera casa exportadora de cafés tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

R. I. ✠ P. A.

El muy ilustre señor

D. José Castillejo de la Fuente

ABOGADO DE ESTE ILUSTRE COLEGIO, EXPRESIDENTE DELEGADO DE ESTA COMISIÓN PROVINCIAL DE LA CRUZ ROJA, DIRECTOR DE LA ESCUELA DE DECLAMACIÓN Y MÚSICA CREADA POR LA MISMA, EX-TENIENTE ALCALDE DEL EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO DE ESTA CAPITAL, DIRECTOR DE LOS PERIÓDICOS LOCALES «EL MERIDIONAL», «EL ESPAÑOL» Y «EL HERALDO DE CÓRDOBA», CONDECORADO CON LA GRAN PLACA DE HONOR Y MERITO DE LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA Y MEDALLA CONMEMORATIVA DE LA REPATRIACIÓN DE CUBA Y FILIPINAS.

Ha fallecido en el día de hoy, a las diez de la mañana, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Su director espiritual el Reverendo Padre Capuchino Ramón de Ginés, el decano del Colegio de Abogados; sus desconsolados hijos doña Isabel, doña Josefa doña Carmen y don José, hijos políticos don Victoriano Vera y don Luis Muñoz, hermanos, hermanos políticos, tía, primos y demás parientes, ruegan asistan al funeral y entierro que se ha de celebrar el día 29 a las cinco y media de la tarde en la parroquia de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.

Hay concedidas indulgencias por varios Prelados en la forma acostumbrada.

No se reparten esquelas.

El leopardo fugitivo y las sorpresas de la caza

¡Por fin durmió tranquilo el vecindario!—El leopardo ha sido muerto

Sería ocioso repetir una vez más la grandísima importancia que en los tiempos contemporáneos tiene la ciudad de París. Por si no bastara el testimonio de tantos millares y millares de hombres que a ella acuden de todos los continentes en busca del placer, de la ciencia y hasta de la salud, bastaría para acreditarlo de grande, ciertos hechos que a primera vista pueden parecer insignificantes, como es el que a continuación se reseña.

Si eso pasara en otra población no pasaría de ser un burdo entretenimiento para el veraneo.

Allí, no.

Ya lo verán ustedes.

El protagonista de la historia es un leopardo. Ignoramos si es mayor de edad, pues solamente sabemos que tiene dos años. En cambio podemos asegurar que su estado civil es el soltero. Es natural de las mismísimas selvas de Abisinia, donde fué cazado hace varios meses. Y era vecino—no sabemos si todavía lo será,—de la Ciudad Luz. Su profesión consistía en exhibirse en el Jardín de Aclimatación.

Por cierto que el tal animalucho, haciendo honor a su nombre, sabía mucha gramática... leoparda.

¿Pruebas?

Un vapor le traía desde Abisinia a Marsella. Y el hombre ya hizo la pilladita de escaparse. ¡Calcúlese el horror, terror y furor de los pasajeros! Menos mal que un cazador malayo, llamado Rogers, se vistió con un traje especial, y consiguió que la fiera se reintegrara a su jaula.

Tal vez lo consiguiera poniendo en parangón su alocada y casquivana conducta con la de las demás bestias que viajaban en el mismo vapor.

Pero el animal no continuó por el buen camino... para los hombres.

Fuó llevado a París, donde recibió acomodo en el susodicho jardín.

Y llegó la noche del sábado.

El hombre, digo, el animal, que había pasado por Marsella, sabía por lo menos aquella parte de «La Marsellesa» que dice: «Liberté, liberté chérie».

Y se puso a cavilar para salir de la jaula. Para ello encontró el mejor medio quebrantando la barra móvil que servía para darle la nutrición y para lavarle el suelo. Así consiguió dejar un espacio de doce centímetros, metiendo primero la cabeza y después todo el cuerpo. Marchó tranquilamente por una galería. Luego encontró una puerta de vidrios, uno de los cuales lo rompió. Finalmente encontró la verja general del jardín. Tiene dos metros. Saltar fué para él cosa de coser y cantar, pues saltó sin esforzarse, seis y siete metros. ¡Un verdadero campeón olímpico...!

Puede suponerse cuál sería la estupefacción de los guardianes cuando se dieron cuenta de la evasión.

—¿Dónde estará el leopardo?—se preguntaron

No cabía duda: ¡en el cercano bosque de Boulogne!

Y por el bosque de Boulogne se han practicado sensacionales cacerías de día y de noche.

En ellas han intervenido policías, guardias municipales, guardianes de la colección zoológica, negros acostumbrados a perseguir alimañas en la maleza, peones camineros y hasta un elefante convenientemente tripulado.

Uno de los que había acudido, era un domador de una isla vecina.

El hombre se atusaba un enorme bigotazo, quizá con la intención de asustar a la fiera fugitiva con ellos.

—¿Piensa usted matarlo?

—¿Qué duda cabe!

—Pero ese animal tiene una agilidad extraordinaria. Dicen que salta hasta ocho metros de altura...

—¿Y qué!—respondió el Molitor.—¿Tiraré al aire!...

Sería curiosa la caza nocturna a través del bosque que tiene la respetable superficie de 800 hectáreas...

Bajo las sombrías bóvedas de la arboleda, brillarían las luces artificiales y andantes. Los crujidos del bosque pondrían otro crujido en el corazón de los perseguidores.

En uno de esos momentos oyóse un gran crujido de ramas rotas. ¡Una masa se movió por el suelo!

Revólveres, carabinas, puñales, espadas, se prepararon a dar la muerte.

Pero fué cosa de un instante.

Oyóse un sonoro juramento francés.

¿Habrá progresado tanto el leopardo?

¡No! Era un guardia municipal que al encaramarse a un árbol habíase enredado con unos alambres.

Pero quizá lo más chocante fué lo ocurrido a las diez y media de la noche.

La gente ya comenzaba a cansarse de la persecución. Surgían las críticas. Los perros ladraban débilmente...

De repente sonó un tiro.

—¡Ya está!—dijeron muchas voces.

Y los propietarios de aquellas voces partieron hacia el lugar donde suponían que había ocurrido el leoparcidio.

Pero no había tal.

Lo malo es que tampoco se encontraba a quien había hecho el disparo.

Era natural que el hombre procurara pasar desapercibido.

Aunque parezca exagerado, había disparado sobre un periódico que todavía conservaba huellas grasientas de haber envuelto una comida fiambre.

Fueron muchos los individuos que se ofrecieron intrépidamente a emular las glorias de Nemrod, el rey cazador, con vistas a matar al leopardo.

Así, por ejemplo, cuando estaba organizándose una batida, aparecieron dos caballeros armados de sendos fusiles damasquinados.

—¡Yo he cazado cocodrilos en el Misisipi!—dijo uno.

—Yo soy prudente y diestro—dijo otro, al cual probablemente se le abría muerto su abuelita, la pobre...

Entonces intervino el personaje que cazó a la fiera en las selvas de Abisinia.

Rogers, que así se llama, expresó su intención de que el animal fuera cogido sin que le agujerearan la piel.

¿Por qué?

Uno de los que oían la conversación, dijo burlescamente:

—Porque piensa que el leopardo se la dejó en el testamento al morir.

¡Pobre señor Rogers! ¿Qué desilusión se habrá llevado!

Porque el leopardo se ha mostrado ingrato a última hora. No ha hecho testamento.

Estaba en el jardín de la Escuela Pascal. Allí lo acorralaron.

Contarían quizá con el concurso de Fernando el Malayo, ese tipo de piel seca y bronceada, con cabellos de lana, que habla nada menos que once lenguas y que chapurrea otras once. Fernando se había ofrecido para agarrar al animal, según una fórmula que tienen los iniciados.

El leopardo no quiso.

Y saltó las tapias.

Los gendarmes lo mataron cerca de la vía férrea.

Y he aquí que un animal, que quizá en su ambiente gozara de buena reputación, ha muerto como un apache, perteneciente a la hez de los apaches.

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4.50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías sin número

Teléfono 645.—Córdoba

GOBIERNO CIVIL

El gobernador no recibe

El gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, no recibió esta mañana a los representantes de la Prensa local.

El parte de guerra

Esta mañana se ha facilitado a los periodistas el siguiente parte de guerra:

«Siguen recibiendo noticias de los efectos producidos en Axdir por nuestros bombardeos. Una bomba de aeroplano mató, cerca de los poblados, 45 hombres refugiados en una cueva, y otra en Tensana, causó ocho muertos y doce heridos. En el campamento Tonin, del territorio de Larache, fueron revistadas por el general Riquelme y coronel Orgaz las fuerzas del Majzen, presenciando el acto los poblados próximos en masa, con sus caídas. Después de la revista tuvo lugar un brillante desfile, y a continuación una comida al estilo del país, reinando durante ella la mayor cordialidad.»

De automóviles

Don Manuel Simón Méndez, vecino de Córdoba, solicita transferencia de un automóvil de su propiedad a favor de don Alfredo Molina Castillo.

Solicitan autorización para conducir automóviles don Federico R. Gallego y don Mariano Alvarez Herrera, vecinos de Espiel y Córdoba, respectivamente.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar, a favor de los señores siguientes:

Don Rafael Doblas Laborde, don Wenceslao Varona Serrano, don Nicolás Granao Miralles, don José López Sabas, don Manuel Aguilera Toscano, don Julio Laguna Castro, don Francisco Muñoz Carmona, don José Sausés Rebollo y don José Martínez Viola, vecinos de Córdoba.

Pasaportes

Se ha expedido pasaporte para trasladarse al Uruguay, a favor de don Francisco Padilla y señora, vecinos de esta capital.

Lo que han perdido los franceses en Siria, según la prensa inglesa

Paris.—El «Daily Mail» ha publicado una información de Damasco diciendo que el número de bajas y las pérdidas experimentadas por las tropas francesas en Siria es mucho más importante de lo que dicen los comunicados oficiales. Según el «Daily Mail», las bajas pasan de 2.000 hombres, de los cuales hay 23 oficiales muertos, habiéndose perdido once cañones de campaña, 30 ametralladoras y grandes cantidades de obuses y de cartuchos, que cayeron en poder de los rebeldes drusos, aparte de varios aviones derribados.

A propósito de esta información, el «Matin» dice que el ministerio de la Guerra ha manifestado que no tenía que hacer ninguna modificación a la primitiva cifra de 800 bajas comunicada por el general Sarrail, que después fué corroborada con una lista nominal.

De la provincia

Detención de los autores de un robo

Como recordarán nuestros lectores, se cometió un robo de dinero y tabaco hace algún tiempo en la casa propiedad de don Alberto Cañero González, vecino de Hornachuelos.

La guardia civil, que no cesó de practicar indagaciones para averiguar el paradero de los autores del hecho, ha detenido a los también vecinos de Hornachuelos Rafael Vázquez Fernández Espino y a un cuñado suyo llamado Antonio Acosta García, sobre los que recaen grandes sospechas.

Dichos individuos han sido puestos a disposición de las autoridades.

Un detenido

En Palma del Rio ha sido detenido por la guardia civil el vecino de aquella localidad Amador Godoy Muñoz, de 48 años, que en riña sostenida con su convecino Antonio Ortiz Romero, por rivalidades de oficio, le produjo con una navaja una herida en el hombro derecho que, según dictamen del médico titular que asistió al agredido, fué calificada de pronóstico reservado.

Godoy Muñoz, con la navaja intervenida y el atestado correspondiente, ha sido puesto a disposición del juez municipal de Palma del Rio.

Una riña

Ante la pareja de la guardia civil de la aldea de Lagunillas, que se hallaba prestando servicio, denunció el vecino de Algarinejo, domiciliado en la finca de este nombre, de aquella demarcación, que en el sitio denominado «La Parrilla», fué objeto de una agresión por parte del vecino de la misma Pedro Ruiz Cano.

Esta fué debida a resentimientos existentes entre ambos.

La benemérita detuvo al agresor, poniéndolo a disposición del juez municipal de Priego.

Capítulo sobre caballerías

La guardia civil de Fernán Núñez ha rescatado tres caballerías propiedad del vecino de La Rambla, don Rafael Blanco González, cuyos semovientes le fueron hurtados hace algún tiempo.

—En terrenos de la finca «Cebaderas», del término de Castro del Rio, fué encontrada por la guardia civil de aquel puesto una caballería que resultó ser propiedad del vecino de Carcabuey, Alvaro Sánchez Castro.

Dicho semoviente había desaparecido de,

ortijo denominado «La Banda», en el término de Cabra, y previos los requisitos de rigor ha sido devuelto a su dueño.

—La benemérita de Villa del Rio practica diligencias para averiguar el paradero de tres caballerías, propiedad de los vecinos de Montoro Juan y Pedro Molina Pérez, desaparecidas de unos terrenos de la propiedad de los mismos.

—La guardia civil de Fuente Obejuna tuvo conocimiento de que al vecino de aquella localidad Antonio Naranjo Caballero le habían desaparecido dos caballerías de una era de la finca denominada «Milla», de aquel término municipal.

Se sospecha que hayan sido hurtadas por dos gitanos que merodeaban por aquellos alrededores.

La benemérita activa sus pesquisas para averiguar el paradero de los semovientes.

Sección religiosa

Santorai de hoy

Día 28.—Viernes.—Santos Agustín, ob., dr. y fdr.; Julián, Hermés y Pelayo, mrs., y Moisés, monje.

Santorai y cultos de mañana

Día 29.—Sábado.—La degollación de San Juan Bautista. Santos Andrés, Niceas y Pablo, mártires; Eutimio y Crescensio; Santas Sabina, virgen y Basila.

Herodes, hijo del otro Herodes, de quien se habla en la Pasión de Jesucristo, celebraba un gran festin con motivo de su aniversario natal. A este festin concurrió una danzarina, hija de Herodías, mujer de Filipo, hermano de aquel Herodes a quien se celebraba. Agradó tanto al Rey el donaire de la saltatriz, que arrebatado de un exceso de pasión, juró le daría cuanto pidiera aunque fuese la mitad de su reino. Entonces Salomé (así se llamaba la bailarina), por consejo de su madre, pidió al Rey la cabeza de San Juan Bautista, quien argüía incesantemente a Herodes y a Herodías del escandaloso incesto en que vivían. Y, en efecto, el Bautista fué degollado por mandato de Herodes, y por complacer a aquella exigente mujer. Tal fué el motivo del martirio del Santo Precursor del Mesías.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Convento de Capuchinos y lo costea este día doña Josefa Natera por su difunto esposo.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 29, sábado, a Nuestra Señora del Amparo en el Sagrario.



LA NIÑA

Gertrudis de la Calzada Herranz

Subió al Cielo a la una de la madrugada de hoy, a los siete años de edad

Sus afligidos padres, hermanos, abuelas, tíos, tíos políticos, primos y demás parientes y afectos, suplican a sus amistades tan sensible pérdida.

Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba

Curso de 1925 a 1926.—Enseñanza oficial

Conforme a las disposiciones vigentes, la matrícula oficial ordinaria para el curso de 1925 a 1926, de las asignaturas del Bachillerato, se admitirá durante todo el mes de Septiembre próximo en la Secretaría de este Instituto, y se solicitará por medio de papeletas que se obtendrán en la portería de este establecimiento.

La matrícula podrá solicitarse durante los días lectivos, hasta el día 24 de dicho mes de Septiembre desde las diez a las trece; los días 25, 26, 27, 28 y 29 durante las últimas citadas horas y además desde las quince a las diez y siete; y el día 30 desde las diez a las trece, desde las quince a las diez y nueve y de las veintiuna a las veinticuatro, en que quedará cerrada la matrícula oficial.

Al entregar la papeleta de solicitud de matrícula de cada alumno, se exhibirá la cédula personal corriente del que la suscriba, y se abonará por la inscripción de cada asignatura, ocho pesetas en papel de pagos al Estado, recogiendo el alumno con el número de su registro la parte de dicho papel que en unión del recibo de su solicitud, le ha de servir de resguardo provisional. A la vez que dicha solicitud de matrícula, deberá entregar el interesado tantos timbres móviles de diez céntimos como inscripciones pidan aquellas, más dos para el resguardo provisional y papel de pagos. Además presentarán certificado médico de hallarse revacunados, en el que conste la fecha en que tuvo lugar esta operación.

Las matrículas de honor se solicitarán en el mismo período que las ordinarias, por medio de instancias que se dirigirán al director del Instituto.

La matrícula extraordinaria se solicitará durante todo el mes de octubre a las horas de oficina, debiendo justificar el alumno la causa que le impidió formalizarla en el período ordinario. Los derechos para esta clase de matrículas serán dobles.

Los resguardos provisionales de esta matrícula se deberán presentar por los interesados, para obtener las inscripciones definitivas dentro del plazo que se señale por medio del anuncio en el tablón de edictos de este Centro.

Los que en el indicado plazo dejen de recoger sus inscripciones no tendrán opción a reclamar por los perjuicios que se les ocasionen en la formalización de sus matrículas.

Los alumnos que procedan de otros Institutos deberán presentar el talón de haber satisfecho los derechos correspondientes de la certificación oficial donde consten los estudios que tienen practicados.

Conforme a las disposiciones vigentes los alumnos que hayan sido suspendidos en una o dos asignaturas de un curso o no se hubiesen presentado a examen pueden matricularse en ellas y en las del grupo siguiente inmediato, con tal de que guarden en el examen el orden de prelación debido.

Los alumnos tendrán en cuenta las disposiciones legales al solicitar la matrícula, a fin de no hacerlo en asignaturas incompatibles, entendiéndose que si lo hicieran dichas matrículas se considerarán nulas, con pérdida de los derechos abonados.

Cuando no se puedan entregar las inscripciones de matrícula a quienes las hayan solicitado, ya por no haberse llenado los requisitos necesarios, o porque del examen de los expedientes resulte la incompatibilidad que expresa el párrafo anterior, cuidarán los interesados de subsanar los defectos que puedan salvarse, y dirigirán instancias al señor director dentro del plazo que éste tenga a bien conceder, solicitando la expedición de dichas inscripciones o alegando las razones que estime le dan derecho a obtener las inscripciones no legalizadas.

La solemne apertura del curso académico de 1925 a 1926 tendrá lugar en este Instituto el día 1.º de octubre próximo.

Lo que de orden del señor Director y con su visto bueno se hace público para general conocimiento.

Córdoba 16 de agosto de 1925.—Visto Bueno, El Director, *Diego Jordano*.—El Secretario, *Rafael Vázquez Aroca*.

Montepío de Empleados Mercantiles

Para celebrar el VII aniversario de su fundación y la inauguración de la Caja de Pensiones Vitalicias «González López», se ha organizado un banquete íntimo popular, que tendrá lugar el día 6 de Septiembre a las dos de la tarde en el Hotel España y Francia, al que pueden asistir todas las clases mercantiles de Córdoba y toda aquella persona que simpatice con la idea.

Teniendo en cuenta los fines de este acto tan simpático para todas las clases mercantiles, el dueño del Hotel, cooperando al mismo, nos ha reducido el precio a 7 pesetas cubierto.

Reina gran entusiasmo y hay mucha demanda de cubiertos, demostración clara de la unión mercantil cordobesa.

Para mayor comodidad, las tarjetas pueden recogerse en los domicilios comerciales de la junta organizadora, casas de don Francisco Hierro, don Gabriel Prieto y don Antonio Espina, hasta el día 3 de Septiembre a las ocho de la noche.

En el acto del banquete se dará a conocer la situación del Montepío y la creación de la caja de pensiones vitalicias a sus asociados.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística

Avenida de Ganalejas, 11, dup. y León Torrellas

Maderas

Los que necesiten este artículo deben visitar el Almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre.

FLANDES. Tablón de 10 por 3 y 1 1/4, Primera 19 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Segunda 17 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Tercera 15 pesetas las 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Construcción y largos que existan 12.75 las 5 varas.

PINZAPÓ. Tablón de 4 por 23 por 7 1/2, uno 11.

HAYA Primera, estufada, sin nudos, 320 pesetas m/cúbico.

HAYA BLANCA, clase corriente, 230 pesetas metro cúbico.

Caoba cuba, escogida, 700 pesetas metro cúbico.

Sattens americano, primera, 440 m/cúbico.

Roble americano, primera, 500 pesetas m/3.

Entarimados Flandes grueso de una pulgada determinado a 8.20 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de Flandes, grueso de 3/4 de pulgada, terminado, a 6.75 pesetas metro cuadrado.

TABLAZON

Metro cuadrado en madera de Pinzapó para tejado, a 2.50.

Metro cuadrado en Pinzapó para entresuelo, a 3.50.

Metro cuadrado en Pino País 2 cem. grueso anchos desde 16 a 32 centímetros a 3.40.

Maquinas de elaboración a 4.50 y 3.50 pesetas hora.

El Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones

Con ocasión de la visita que próximamente han de hacer a nuestra capital los distinguidos miembros que constituyen el Comité de Higiene de Sociedad de las Naciones existe gran animación, no sólo entre las clases sanitarias, sino entre todos los elementos intelectuales de Córdoba para asistir al banquete que en honor de tan preclaros huéspedes han organizado los Colegios oficiales de médicos, farmacéuticos y veterinarios. Las tarjetas para asistir al mismo, que se celebrará el día 30 del corriente, a las nueve de la noche, en la caseta que en el Paseo de la Victoria posee el Círculo de la Amistad, se pueden recoger en el local de los Colegios Médico y Farmacéutico, Gondomar 1, así como en la farmacia del doctor Villegas, en la misma calle.

Restaurant de Castro

Calle Concepción, número 15

Nuevo Restaurant y Establecimiento de bebidas.

Servicio económico y esmerado a la carta y por cubiertos a todas horas desde 2.50 pesetas en adelante.

Café extra, 30 céntimos. Licores. Cervezas, vinos finos de Montilla y los Moriles. Tapas variadas. Excelente cocina.



Los buenos perfumes



se distinguen por su intensidad y delicadeza. Los hay que por su originalidad, marcadamente española, evocan las bellezas de nuestro suelo y las fragancias de nuestras flores.

Esos perfumes son los de la nueva serie de productos Jardines de España. Úselos usted y le encantarán. Por su calidad y pureza, representan la perfección máxima en artículos de perfumería. Los

Jardines de España

perfuman el mundo.

PERFUMERÍA GAL
M A D R I D

Jabón. - Colonia. - Extracto.
Polvos. - Loción, etc.

Información telefónica

Primo de Rivera despacha con el Monarca.-Audiencias regias.-Gómez Jordana a Santander.-Los periodistas disfrutarán de toda clase de facilidades para que informen acerca de las próximas operaciones de Marruecos.-La Reina doña Victoria en Bilbao.-En breve llegará a Mar Chica una escuadrilla de hidroaviones franceses que coopearán en las futuras operaciones.-Firma regia.-Hay tranquilidad en Alhucemas.-El coronel jefe del Tercio Franco llega a Madrid.-Lerroux de regreso de su excursión.-El despacho de los subsecretarios.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 28, de las 14 a las 19 t

Primo de Rivera en Palacio

A las diez y media de la mañana llegó a Palacio el general Primo de Rivera, manifestando a los periodistas que iba a despachar con el Rey.

Permaneció en la regia cámara hasta las doce, diciendo a la salida a los periodistas que había despachado con el Monarca sobre asuntos de trámite.

Un reporter le dijo: ¿Y no hay nada?

—Nada en absoluto—replicó el general— una modesta firma y despacho ordinario.

La firma—añadió—se la facilitaré a ustedes en mi despacho de la Presidencia.

Audiencias regias

El Monarca concedió esta mañana audiencia al obispo de Mallorca señor Llompart, al teniente coronel Borbón y capitán Rodríguez Kaulac, ambos del cuerpo de aviación, con los cuales conversó el Soberano acerca de los servicios aéreos de Larache, a cuya división pertenecen.

Un almuerzo en palacio

Esta mañana sentó el Monarca a su mesa al mayordomo mayor duque de Miranda, teniente coronel Figols, inspector de los Reales Palacios Azúa; al oficial de Alabarderos de guardia en palacio, teniente coronel Zeballos; al marqués de la Vega Inclán y a don Enrique Camino, que llegó esta mañana de Santander.

El despacho del presidente

Esta mañana el general Primo de Rivera estuvo despachando en la presidencia con los subsecretarios de Estado, Hacienda y Fomento y con el director general de Comunicaciones señor Tafur.

Después estuvo en la presidencia conferenciando con el general Primo de Rivera por espacio de una hora el encargado de la oficina especial de Marruecos, señor Aguirre de Cárcer.

Gómez Jordana a Santander

A las seis de la mañana salió en automóvil con dirección a Santander, el vocal del Directorio, general Gómez Jordana, el cual permanecerá en la ciudad montañesa hasta el día 12 o 13 de Septiembre.

Firma regia

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca, figuran los siguientes:

Presidencia.—Concediendo plenipoten-

cia a favor de don Emilio Moreno Morales, para concertar un tratado de reciprocidad y validez de títulos académicos con la República de Panamá.

Gracia y Justicia.—Concediendo la excedencia al fiscal de la Audiencia de Santander, don Ignacio Castro.

Concediendo la jubilación al fiscal de S. M. en la Audiencia de Lérida, don Martín Bernal.

Gobernación.—Considerando incluidos en el artículo segundo de la sección sexta del capítulo correspondiente al personal del Cuerpo de Vigilancia, a los efectos de los plus retenidos.

Las próximas operaciones y los servicios de información de prensa

Los periodistas visitaron esta mañana al jefe del gabinete de censura teniente coronel La Iglesia, para preguntarle si el Directorio estaría dispuesto a conceder facilidades para los servicios de información de prensa con motivo de las próximas operaciones.

El señor La Iglesia contestó que el Directorio se había anticipado a los acontecimientos y los había previsto dando órdenes a la alta comisaría para que se concedan toda clase de facilidades a los periodistas, tanto nacionales como extranjeros, para que cumplan mejor su difícil e importante misión.

También se ha dispuesto que acompañen a los periodistas oficiales asesores, que estarán encargado única y exclusivamente de aportar a los reporters cuantos datos necesiten para el mejor conocimiento de las operaciones.

Los periodistas salieron complacidos de la visita al señor La Iglesia.

El coronel Franco

Esta mañana llegó en el expreso de Algeciras a Madrid el coronel jefe del Tercio de extranjeros, don Francisco Franco Bahamonde.

El coronel Franco se propone pasar tres días en la corte, regresando seguidamente a Marruecos para tomar parte en las próximas operaciones.

Lerroux, llega

Esta mañana ha llegado a Madrid el jefe de los radicales, don Alejandro Lerroux, que permanecerá en la corte varios días.

Contra un periódico

El fiscal de S. M. ha recibido la denuncia hecha por el periódico «La Renovación» que se edita en El Escorial por el artículo publicado el día 16 del actual en el que se emitían conceptos injuriosos para determinadas personas.

Hidroplanos franceses a Mar Chica

En breve llegarán a Mar Chica una escuadrilla de hidroplanos franceses que coopearán con los españoles en las próximas operaciones de conjunto.

De Marruecos

Buenas noticias de Alhucemas

Melilla 28.—El capitán Domínguez que hace unos días marchó a Alhucemas, comunica que la situación es pacífica y que se están realizando diversas obras de atrinchamientos y refuerzo de posiciones.

El enemigo nos hostiliza durante el día haciendo algunos disparos sueltos y a larga distancia durante la noche.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño, últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

El mariscal Liautey se despide y publica una orden general

Fez 28.—Al partir el mariscal Liautey para París ha publicado una orden general del ejército, en la que dice que ha sido llamado por el Gobierno de Francia para que le dé cuenta de la actual situación de la zona del protectorado marroquí.

Dice que el mariscal Petain, inspector general del ejército de operaciones, queda encargado durante su ausencia del mando de las tropas.

El mariscal Liautey, antes de partir, fué recibido en audiencia privada por el sultán.

Entrada de un buque

Melilla 28.—Esta mañana ha llegado el guarda costas «Arcila», el cual desembarcó varios soldados enfermos, que fueron trasladados al hospital de la Cruz Roja por soldados del Cuerpo de Sanidad.

Se ha llevado un convoy a Tizzi Assa, sin novedad.

Obsequio a una familia mora

Melilla 28.—El coronel de Intervención, Godet, ha regalado a la familia de los Farnias dos paños verdes con dibujos arabescos para que cubran los panteones de los respectivos morabos de la cabila.

Los moros han estimado este obsequio como de gran valía.

Los franceses han terminado las operaciones militares en varios sectores

Fez 28.—Las columnas francesas han verificado las últimas operaciones por la cabila de los Blanes, realizando la unión de las distintas columnas que operaban en un punto de la frontera de este poblado.

Se han realizado todos los objetivos señalados por el Alto Mando y se ha llegado a la completa ocupación de este sector.

Varios beniuirriagueles han entablado negociaciones de paz con los franceses.

La tribu de los Blanes que aun se encuentra insubmisas, se refugia con su gente hacia la región Norte.

Las fuerzas francesas han ocupado este territorio en el plazo de dos días, sin que los moros hayan intentado la defensa, seguros tal vez de que les sería imposible hacer frente a un ejército que contaba con una poderosa artillería y perfectamente municionado.

La aviación y la artillería ha prestado excelentes servicios para conseguir los objetivos que se han hecho rapidísimamente.

El alto mando ha facilitado a los jefes de columnas por la eficaz colaboración prestada.

Los rebeldes se acumulan en Xauen, a donde han llevado numerosas piezas de artillería y municiones, seguramente para hacer frente al próximo avance español.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

«Felipe Gómez Sánchez»
Garage Gran Capitán Córdoba

De provincias

BARCELONA

Un timo por el procedimiento de las misas

Barcelona 28.—Dos guardias urbanos han detenido a dos sujetos que timaron a una mujer, llamada Juana Klenajer, 250 pesetas por el procedimiento de las misas.

A dichos sujetos les fueron ocupados cuatro billetes de mil pesetas y un cheque por valor de 5.000 pesetas contra el Banco Hispano Americano.

Los detenidos pasaron a la cárcel a disposición del juez, pues son varios los timos que han llevado a cabo.

BILBAO

La Reina en Bilbao

Bilbao 28.—Doña Victoria, después de desayunar marchó a la playa de las Arenas, almorzando en el balandro «Teninos» en unión de su séquito.

Después fué al Sporting, en donde tomó café y paseó por la playa.

El domingo irá al Sanatorio de Begoña y visitará el Hospital de la Cruz Roja.

Después, acompañada del alcalde, irá doña Victoria a visitar las colonias escolares que se encuentran en Pedernales.

También asistirá la Reina a la corrida de toros que se celebrará el domingo a beneficio de la Asociación de la Prensa.

El homenaje a Echevarrieta

Bilbao 28.—El homenaje a don Heracio Echevarrieta tendrá lugar en Guernica el próximo día 12 de Septiembre, no habiéndose aún acordado el programa de los actos que se celebrarán con tal motivo.

En San Pedro Alcántara

Riña entre alienados

A última hora de la tarde se ha recibido en el juzgado de guardia un oficio del doctor Ruiz Maya en el que manifiesta haber asistido en el Manicomio de esta capital al alienado Felipe Urbano, de 35 años de edad y natural de Doña Mencía.

El infeliz demente fué agredido por otro compañero, resultando con la fractura de la tibia derecha por su tercio superior.

El doctor Ruiz Maya calificó de grave el estado de Felipe.

En el momento de cerrar esta edición el juzgado se dispone a recibir declaración a los testigos del suceso.

Una niña lesionada

Esta tarde ha sido asistida en la Casa de Socorro la niña de cuatro años de edad Carmen Guerrero Sánchez, domiciliada con sus padres en la calle Postrera, núm. 21.

Los médicos de guardia señores Ortiz y Luna y el practicante señor Merino, apreciaron a la pequeña la fractura de la clavícula izquierda, calificada de pronóstico reservado.

Carmen se cayó al suelo en su propio domicilio, cuando se hallaba jugando con otras amiguitas de su edad, produciéndose la citada lesión.

La desgraciada niña, una vez curada convenientemente, fué trasladada a su vivienda.

La Semana Blanca

Es el nombre que emplean en las grandes capitales en la semana dedicada a la venta en liquidación de los artículos blancos de seda, lana, hilo y algodón.

Imitar lo que es bueno y lo que resulta práctico en todos los ramos del Comercio en beneficio del público es de lo que trata Francisco Hierro Aragón en la «Semana Blanca» que improvisa, siguiendo los usos y costumbres de capitales de primer orden.

Desde el lunes próximo comenzará la «Semana Blanca», que consiste en la liquidación, a precios verdad de fábrica, de todos los artículos blancos de seda, lana, hilo y algodón.

Además de esta recomendable forma de venta, continúa la realización de todos los artículos, por traslado al nuevo local de la calle Librería.

Se recomienda al público que visite los escaparates de Francisco Hierro Aragón.

ÉCOLE SUPÉRIEURE FRANÇAISE

Centro de Enseñanza declarado oficial y subvencionado por el Gobierno Francés.

20 años de existencia.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

SALON VARIEDADES.---SAN AGUSTIN

El sábado 29 de Agosto de 1925, 4 estupendos debuts, 4

Grandioso acontecimiento

ESTRELLA - FRAQUELLI

Duetto cómico

MATILDE OSUNA

(LA MELLIZA)

Clásica bailarina

MANUEL COBOS

Cantador de flamenco

ANTONIO MARQUEZ

(EL GRANADINO)

El coloso del canto flamenco

Precios populares

GRAN COMPETENCIA

Véanse programas de mano

Las catástrofes del aire

Dos trágicos accidentes de aviación

La Haya.—Comunican de Dantzig que el aviador belga Raparhier que el miércoles último salió pilotando una avioneta de Rotterdam para Lituania y Rusia, ha tenido un accidente al aterrizar, matándose.

Raparhier había realizado el raid Amsterdam-París por Bruselas con una avioneta de 15 HP. y otras interesantes performances.

Beyrouth.—Un aeroplano militar que salió para avituallar la ciudad de Sueida, sitiada por los drusos, se incendió precisamente al pasar por encima del recinto sitiado, cayendo envuelto en llamas dentro de la ciudadela.

Los dos aviadores quedaron carbonizados, siendo sus restos recogidos por los soldados de la guarnición.

El bombardeo de Medina

Están en peligro el sepulcro de Mahoma y el de un tío del Profeta

Londres.—Informan de Jerusalén que los wehhabitas han iniciado un ataque contra Medina.

El bombardeo empezó el viernes, habiendo causado ya importantes daños en la población.

La cúpula de la gran Mezquita, en donde se halla el sepulcro de Mahoma, ha sido destruida, así como la Mezquita de Hama, ma, donde se halla enterrado el tío del Profeta.

Una operación arriesgada

A una jovencita le abren el corazón para practicarle una antisepsia rigurosa

Nueva York.—Dos cirujanos de la ciudad de Kameridge han realizado con éxito una operación quirúrgica de una audacia extraordinaria.

La joven Leavens, de 14 años, sufría de una endocardia infecciosa. Los médicos, perdida toda esperanza de salvarla, decidieron abrirle el corazón y practicaron una antisepsia rigurosa. La operación ha dado excelente resultado, y la joven se halla ahora en vías de curación.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España. (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 28 de Agosto.

En veinticuatro horas

Temperat. m. a al sol y al aire libre	43'20
" " " a la sombra	36'20
" " " mínima	18'80
" " " media	27'50
Oscilación	17'40
Agua de lluvia en milímetros	00'00
Agua evaporada en milímetros	9'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	756'00
Temperatura a la sombra	22'40
" de termómetro hmd.º	19'60
Tensión del vapor	12'00
Humedad relativa	59'00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	144'00

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 477

Vinagres finos de "LOS MÓRILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez,

15 pesetas arroba en damajuanas, envase comprendido.

Juan Moreno Luque

LUCENA (Córdoba)

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 BANQUEROS TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85